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I. Escucha  con atención :

LOS SINÓNIMOS

LOS SINÓNIMOS : (   = conSun Onoma = nombre )

Son palabras que se escriben diferente y se pronuncian 

diferente,  pero que tienen igual significado.

Ejemplo :                 1. lanzar  -  arrojar.                     2. cansancio  -  fatiga.  

                 3. dejar    -  abandonar .             4.  ebrio   -     borracho.

                 5. mencionar  -  nombrar.

II. Del siguiente grupo de palabras, elige una palabra que 

    reemplace a las palabras en negrita, sin que pierda su 

   significado.

a) pasajera         c) lenta             e) abominable       g) dolor          i) presagio

b) arrasó             d) paciencia      f) tumor                h) pequeño    j) construyó

¿Absceso,

 execrable?

?
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IV. Recuerda :

Ejemplo :                  La vida es fugaz (pasajera) : aprovechémosla.

1. El horroroso terremoto devastó (____________) la vieja ciudad.

2. Ese absceso (____________), no es maligno.

3. Tu augurio (___________) se cumplió al pie de la letra : triunfamos.

4. Por tan excecrable (__________) crímen, fue condenado a veinticinco 

    años de prisión.

LOS ANTÓNIMOS

  =  opuesto  Anti   =  nombreOnoma

                                                                 Son palabras de diferente escritura,  de diferente pronunciación y de 
significados opuestos.

Ejemplo :

                      1. gordo    -  flaco.          2. arriba     -  abajo.          3. delgado  -  grueso.

                      4. lloraba   -  reía.           5. adición  -  sustracción.

II. Del siguiente grupo de palabras, elige una palabra que sea 

    opuesta a la palabra que está en negrita y completa :

a) anoche             c) mayores                e) grandes             g) oscurece        

i ) llegó                 b) después                d) terminó               f) allá                     

h) lejos                  j) durante

Ejemplo :                  1. Trabaja desde que amanece hasta que anochece.

2. Juan vive cerca, Pedro vive ___________.

3. Todos : chicos y _____________ bailaron.

4. Comenzó a las 9 y _________________ a las 10.

5. Lávate las manos antes y ___________ de las comidas (de comer).

Clase          Pronunciación      Escritura           Significado

Sinónimos  Diferente               Diferente           Igual

Antónimos  Diferente               Diferente          Opuesto    
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Observa con atención :

Uso de la C

Veloz  -   veloces capataz  -   capataces

Se escribe con “c” la terminación en plural, de las palabras que

 terminan en “z”. ( __Ces. )

Las terminaciones de los diminutivos : __cito, __ecito, __cico, __cillo :

 ( siempre y cuando, la palabra no termine en S ).

Ejemplo :                 Pan   :   pancito  ,    pancico.

                 Pie     :   piecito     ,   piecillo.

Las palabras que terminan en : __zar y sus variaciones (antes de “e”).

Ejemplo :                                        Palabra               Variación

                                        - organizar          - organicé

                                        - comenzar         - comencé

Las palabras  terminadas en : ___ación.

Ejemplo :                  relación    ,   gestación.

 Menos : pasión, compasión, persuasión, ocasión, invasión, evasión

Terminaciones : __cia, __cie, ___cio          ___ancia, __encia, __iencia

avaricia, planicie, comercio                        constancia, correspondencia,

                                                                     pacienciaMenos : gimnasia, idiosincrasia, iglesia,         

                                                                     Menos : hortensia, ansia.magnesia, autopsia.

1

2

3

4

5



INSTITUTO RADIOFÓNICO FE Y ALEGRÍA DEL PERÚ

4

Observa con atención :

Uso de la S

Uso de la Z

a) expresivo        b) extensiva          c) comprensivo     d) compasiva

Se escriben con “S” las palabras que terminan en : __sivo, __siva

menos : nocivo

  Terminaciones : __ase, __ese, ___ense     __osa,__oso, ___ésimo,

                                                                         __ísimo.

pase, estuviese, canadiense                         famosa, escamoso, 

                                                                        vigésimo, viejísimo

                                                                  Menos :  décimo.

Comienzan con : seg___, sig___                  tras, des, dis

seglares, signos                                             traslado, destreza, 

                                                                        disposición.Menos : cegar, cigarro, cigarra, cigüeña.         

    __ez, __eza, __zuelo, __zuela            aumentativos : __azo, ___aza        

    escasez, tristeza, mozuelo, plazuela  perrazo, grandaza.

Palabras que terminan en :

1

2

3

1
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Hazlo      TÚ       mismo

I. Escribe : 

II. Agrega un ejemplo al número : 

* 1, 3 y 5 del uso de la C :

* 2 y 3 del uso de la S :

* 1 del uso de la Z :

Tres palabras con sus respectivos sinónimos . 

1._______________________________________________________

2._______________________________________________________

3._______________________________________________________

Tres palabras con sus respectivos antónimos .

1._______________________________________________________

2._______________________________________________________

3._______________________________________________________
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